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通讯员 金婕 记者 岳雁

本报讯 东湖快速路二期高架主体工程，昨
天凌晨全面贯通，比原定目标提前50天实现主
线全部合龙。

杭州市建委说，东湖快速路二期施工有一
个难点，就是上跨绕城处桥梁的合龙浇筑，这个
节点的跨径较大，有 82米，由一个专业班 30多
人负责，从去年5月就开始做了，而且采用了挂
篮施工。

也就是把所有浇筑材料，装在一个大型“铁
吊篮”内，工人在吊篮内，就地分段一点点浇筑
高架桥，直至最后合龙。每节3-5米，一节施工
要 10-15天。虽然施工难度高，但这种施工方
式不需要架设支架、不使用大型吊机，不会影响
绕城高速的交通。

“最困难的是去年冬天，寒潮来袭，混凝土
内外温差太大，不仅可能使桥面产生表面裂缝,
而且可能诱发加剧产生贯穿性裂缝，只好不停
地用蒸汽养护已浇筑的混凝土。”现场高级工程
师陈润军说，为了争取早日通车，他们还做了很
多其他优化工作。

接下来，东湖快速路二期将加快高架桥面
防撞墙、铺装层等附属结构建设，力争4月底高
架具备通车条件，6月底通车。

东湖快速路（东德立交南—外翁线）是杭
州市“四纵五横”快速路网最东边的“一纵”。
东湖一期（东湖—东德立交）工程早在 2014年
底建成通车；二期工程南起东德立交以北至外
翁线，是这“一纵”东湖路最北面的一段，全长
约 3.43公里，建成后可完全发挥东德立交枢纽
作用，使临平与下沙、萧山与主城区之间有了
快速路连接。今后从临平出发去萧山机场，上
东湖快速路，高架转机场高速，预计 25分钟就
能到。

东湖快速路目前在乔石路设置了北下匝道
和南上匝道，以后去宜家、九堡商贸城还有乔司
附近的楼盘，都可以直接走高架快速路了。

记者 顾怡

虽然气象部门早早就提醒说，“三八妇女节”前
后，杭州会受到一股强冷空气的影响，我们会从温
暖的春天回归到“寒冬”里。

但是，当强冷空气真的到来时，它的威力还是
超过了人们的想象，让人觉得冷得够呛。

前天开始，随着冷空气的步步逼近，杭州的天
色阴沉，小雨夹带着寒意，下下停停了一整天。有
人说，市区有一阵子还飘过雪子。杭州市气象台
说，据监测，前天夜里，杭州的临安出现了雨夹雪，
临安的一些高山区雪甚至还下得不小。不过，因为
杭州国家基准气候站（馒头山）没有监测到下雪，所
以，市区不算有雪。

不知道你听到市区“没有下雪”的消息是高兴
呢，还是稍微有点遗憾？

如果真的有些遗憾，有点想看到“下在春天里的
三月雪”，那么，今天说不定就能梦想成真。因为昨
天下午，市气象台给出的天气预报里说，从昨天后半
夜到今天上午，杭州市区阴有时有小雨夹雪或小雪。

也不知道这一次，小雪花是否真的会随着冷空
气纷纷扰扰地跌落下来？但对于这一次的小雪花
大家也不要抱太大的期待，因为即使真的下，它也
不太会积起来。

这次的强冷空气带来的雨雪其实都不算大，关
键还是降温，接下去几天，天气依然会很冷。昨天
下午 3：45，市气象台发布的降温报告说，因为强冷
空气影响，预计今天到周六，早晨的最低气温只有
0-2℃。

今天上午，杭州阴有时有小雨夹雪，下午起阴
到多云，市区气温 2-7℃；明天，多云到晴，1-11℃；
周六，多云，夜里转阴有小雨，2-15℃。

接下去这几天，气温都比较低，一直要等到周
六白天，气温才会慢慢回升，温暖的春天会再一次
来到我们身边。

另外，今天是农历二月初二“龙抬头”。老底子
民间说法是，到了农历二月初二，经过冬眠的龙就
会被隆隆的春雷惊醒，抬头而起。所以，二月二叫

春龙节，又叫龙头节或青龙节。
元人费著在《岁华纪丽谱》里说：明代以后，“二

月二”有关于龙抬头的诸多习俗，诸如撒灰引龙、扶
龙、熏虫避蝎、剃龙头、忌针刺龙眼等。

这些习俗到现在还有很多人坚持的，恐怕只有
“剃龙头”了。特别是小朋友，据说这一天“剃龙
头”，长大后能龙腾虎跃、金榜题名，其实讨的就是
一个好彩头。但是生活嘛，不就是图个高兴嘛。今
天有空可以考虑去剪个“龙头”。

记者 周丹红 通讯员 汤臻 陈婷

本报讯 绿化就是在公园广场植树种花？其实
还可以改变一下思路，往墙上、屋顶发展。

昨天起，办了10年植藤节的田园社区又开始免
费送藤苗了。位于拱墅区半山街道的田园社区从
2007年开始，每年 3月都会举行植藤节，同时向社
会各界免费赠送藤苗。

昨天是田园社区的第十届植藤节，被誉为“藤司令”
的环保志愿者金德意和居民，在社区里又种下了1000多
株藤苗，并向慕名赶来的市民送出了1.4万多株.。

你可能不知道，这个由一个社区发起的植藤节，
还推动拱墅区出台了《垂直绿化三年行动计划》。

2013年10月，拱墅区全面启动垂直绿化三年行

动计划，把高架桥桥柱、运河边的围墙、公厕、学校等
都作为种植垂直绿化的重点区域。现在，拱墅已累
计种植藤本植物38.47万株，完成屋顶绿化约10万平
方米、拆墙透绿10465米，已提前超额完成三年种植
30万株的目标，像杭州世界外国语小学、半山路、小
河直街、运河新天地等垂直绿化种植较早的区域，现
在已经变成了很多新人拍婚纱照取景地。

田园社区工作人员说，藤类植物比较好养活，
长出来剪一根扦插到泥土就可以了，阳台、墙角都
可以种，现在社区的藤苗数量很充足，打算向社会
再送出 3000株。想给家门口、阳台添点绿的市民、
单位，都可以免费来领，领完为止。领取地点是半
山街道田园公寓17幢社区办公室，去之前可以打社
区值班电话88130890、56309255问问。

记者 周丹红

本报讯 每年建成 5条生态示范样板河、低洼
积水点一点一方案、主城区老旧小区屋顶水箱基本
取消⋯⋯最近几年，杭州市在“五水共治”工作上取
得了不少看得见的成果。

但对于美丽杭州来说，这还远远不够。
即日起，杭州市“五水共治”领导小组办公

室、杭州市人民建议征集办公室联合启动“深化
‘五水共治’保障 G20”建议征集活动。你觉得
家门口的小河还有哪里需要再整治提升？遇到
污水直排河道的情况怎么管才最有效？你了解
到国外有哪些节水好技术⋯⋯都可以写信、发
邮件，告诉主办方，为共同打造美丽杭州升级版
出力。

征集活动时间：4月10日前。
征集内容：围绕降低水源消耗、漏损，提高水源

回收利用；加强污水治理及河道整治，改善水源生
态环境；提高防洪排涝工程使用效率，加强洪水、积
水隐患治理；倡导护水、惜水、节水行动等主题，就

“五水共治”（即治污水、排涝水、防洪水、保饮水、抓
节水）工作的问题发现及社会参与机制构建等方面
提出意见和建议即可。

参与方式——
1.手写纸质建议可邮寄至杭州市人民建议征集

办 公 室（地 址 ：杭 州 市 环 城 北 路 318 号 ，邮 编 ：
310026），在信封右上角写上“人民建议”字样（可免
贴邮票）；也可以直接传真到0571-85253231；

2.上网可登录“杭州信访12345网站”人民建议
征集建言栏目（http:∥www.hzxf12345.gov.cn）、杭网
议事厅网民好建议栏目（http:∥hwyst.hangzhou.com.
cn）直接建言。

本次活动征集到的有价值的建议，将纳入2016
年度杭州市获奖人民建议评选。

什么样的建议才有望入选？征集主办方说，一
定要是思路新颖、内容独特，具有较强的可操作性
和普遍推广及示范作用的建议。另外，纸质类建议
请尽量采用电脑打印，手写的请保持字体工整，在
自愿的前提下，请建议人提供真实姓名、所在单位、
家庭住址及联系电话。

今天会飘雪花吗？
二月二龙抬头 有空剪个“龙头”吧

东湖快速路
二期高架主体昨贯通
6月底通车
从临平去萧山机场25分钟

杭州垂直绿化做得最好的社区
田园社区要送3000株藤苗
请你一起扮绿围墙和屋顶

“深化‘五水共治’保障G20”建议征集启动
快来说说你的治水金点子 让杭州变得更美丽

复兴路上，一些油菜花零星开放。 记者 夏阳 摄复兴路上，一些油菜花零星开放。 记者 夏阳 摄


